

L'Institut Émilie du Châtelet a le plaisir de vous inviter à
la prochaine séance de son cycle de conférences :

« Quarante ans de recherches sur les femmes, le sexe et le genre »

Cette séance est consacrée à

FRANÇOISE HÉRITIER

Françoise Héritier est professeure honoraire d'anthropologie au Collège de France et ancienne présidente du Conseil national du SIDA.

Spécialiste des systèmes de parenté, dans la lignée de Claude Lévi-Strauss auquel elle a succédé à la direction du Laboratoire d'anthropologie sociale du Collège de France, elle a inventé le concept de « valence différentielle des sexes », qu'elle voit à l'œuvre dans toutes les sociétés, afin de rendre compte de l'infériorité statutaire des femmes. Elle a publié notamment *L'Exercice de la parenté* (1981), *Les deux sœurs et leur mère : Anthropologie de l'inceste* (1994), *Masculin/Féminin I. La Pensée de la différence* (1996), *Masculin/Féminin II. Dissoudre la hiérarchie* (2002). Elle publie aujourd'hui un récit de son parcours et de ses combats d'intellectuelle engagée, sous le titre *Une pensée en mouvement*.

*Le samedi 14 novembre 2009 de 14h à 16h,
Jardin des Plantes, Auditorium de la Grande Galerie de l'évolution
M^e Austerlitz, Monge, Censier ou Jussieu*

Entrée libre et gratuite dans la limite des places disponibles

Prochaines séances :

- * 12 décembre 2009 : **Pauline Schmitt-Pantel**, spécialiste de l'histoire des femmes de l'antiquité grecque, professeure à l'Université Paris 1, membre du Comité scientifique de l'IEC.
- * 9 janvier 2010 : **Christine Planté**, pionnière des études de genre en littérature française, professeure à l'Université Lyon 2, membre du Comité scientifique de l'IEC.
- * 13 février 2010 : **Pierre Jouannet**, médecin à l'hôpital Cochin, spécialiste de la fertilité humaine dans ses aspects cliniques et éthiques, ancien président du CECOS.

Programme complet sur <http://www.mnhn.fr/iec>